

**Communiqué de
presse**

**Hommage de Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la
Communication, à Pierre Bernard**



Pierre Bernard était à la fois un homme engagé et un immense graphiste ; c'est un militant de la culture qui nous a quittés.

Membre de l'Alliance graphique internationale, professeur de graphisme à l'École Nationale Supérieure des Arts Décoratifs de Paris, il fut co-directeur artistique du festival international de l'affiche et du graphisme de Chaumont jusqu'en 2010, Pierre Bernard est une figure majeure du design graphique qui a œuvré toute sa vie pour la transmission de son art.

En 1970, il fonde avec François Miehe et Gérard Paris-Clavel, le collectif Grapus, avant d'être rejoint par Alex Jordan et Jean-Paul Bachollet. Pendant presque vingt ans, le groupe connaît un succès international et obtient, en France, le Grand prix national des Arts Graphiques. Pierre Bernard crée ensuite avec Dirk Behage et Fokke Draaijer l'Atelier de Création Graphique. En 2006, il reçoit le prix Érasme pour l'ensemble de son parcours dans le champ du « graphisme pour le domaine public ».

J'adresse mes plus vives condoléances à la famille et aux amis de Pierre Bernard.

Contact presse

Délégation à l'information et à
la communication
01 40 15 80 20
service-presse@culture.gouv.fr

Toute l'actualité du ministère de la Culture et de la
Communication

www.culturecommunication.gouv.fr

www.facebook.com/ministere.culture.communication

<https://twitter.com/MinistereCC>

Paris, le 25 novembre 2015